

## Empfehlung des Seniorenbeirats der Gemeinde Rangsdorf

### Einrichtung von Mitfahrbänken

Mitfahrbänke stellen eine wichtige Ergänzung und Zuführung zum öffentlichen Verkehr dar und erleichtern die Fortbewegung für Personen (alle Generationen), die kein Auto besitzen. Besonders für Bewohnerinnen und Bewohner in und außerhalb des Gemeindezentrums können Mitfahrbänke dazu beitragen, dass der Weg zum Einkaufen, zum Arzt oder zur nächstgelegenen Bahn- oder Busstation erleichtert wird. Da an den Wochenenden, Abend- und Nachtstunden selten oder keine Busse in der Gemeinde fahren, wäre das auch für die jugendliche Bevölkerung ein Angebot, jederzeit von Zuhause und zurück mitgenommen zu werden.

Die Mitfahrbänke können von allen Bürgerinnen und Bürgern genutzt werden. Berichte von anderen Gemeinden zeigen eine positive und erfolgreiche Resonanz auf die Einführung der Mitfahrbänke.

Wer auf einer Mitfahrbank sitzt, signalisiert die Suche nach einer Mitfahrgelegenheit. Erkennbar sind die Mitfahrbänke durch ein Haltestellenschild mit einem Hinweis, wohin der Wartende/die Wartende mitgenommen werden möchte.

Das Haltestellen- und Hinweisschild sollte für Autofahrer gut leserlich angebracht sein.

Zu wünschen ist, dass die Mitfahrbänke an strategisch wichtigen Orten aufgestellt werden, gut sichtbar sind und die Autofahrer\*innen sicher anhalten können, um ein gefahrloses Ein- und Aussteigen zu ermöglichen. Wenn eine Mitfahrbank mehrere Fahrtrichtungen abdecken soll, helfen umklappbare Richtungsschilder, damit vorbeifahrende Autofahrer\*innen sehen, wohin der Fahrgast mitgenommen werden möchte.

Für das Zustandekommen vieler gemeinsamer Fahrten ist die Information der Bürger\*innen wichtig (Einweihungsfeier der Bänke, Hinweis auf der Gemeindeforum, lokale Presse, Flyer, Info in den Seniorenfreizeitstätten, Schulen, Kitas, Kirche u.a.).

Der Seniorenbeirat der Gemeinde Rangsdorf empfiehlt der Gemeindevertretung, das System „Mitfahrbänke in Rangsdorf“ einzuführen. In einem zweiten Schritt empfehlen wir den Aufbau von Mitfahrbänken in den Orten Zossen, Mittenwalde, Dahlewitz, Gemeinde Blankenfelde-Mahlow, da diese Ortsteile/Gemeinde Zielpunkte der Mitnahmefahrten sein können.

Wir möchten auf eine erfolgreiche Vernetzung von Standorten mit Mitfahrbänken im Raum Hoppegarten, Rüdersdorf, Petershagen und 60 weiteren Orten verweisen. Hier werden über 300 Mitfahrbänke angeboten und durch eine Mitfahrer-App siehe [www.pampa-mitfahren.de](http://www.pampa-mitfahren.de) Mitfahrten zusätzlich ortsübergreifend organisiert.

Seniorenbeirat der Gemeinde Rangsdorf

Birgitta Schiller

(1. Vorsitzende)

Marina Mertins

(2. Stellv. Vorsitzende)